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“Bolsonaro, o Twitter 
e a imprensa”

Em um curto espaço de tempo, o presidente Jair Bolso-
naro ofereceu ao país mais duas demonstrações de como 
enxerga o trabalho da imprensa no país. 

Sempre no Twitter, a mídia social que Bolsonaro usa com 
frequência desde muito antes de ser eleito presidente da 
República, o presidente compartilhou, no domingo, o con-
teúdo de um site que distorceu uma entrevista de uma jor-
nalista de O Estado de S.Paulo; no dia seguinte, chamou de 
“fake news” uma reportagem do jornal Folha de S.Paulo 
que tratava da nomeação do coronel Didio Campos para a 
coordenação das mídias sociais do governo. Quando o jornal 
lembrou que a nomeação havia sido publicada no Diário Ofi-
cial, Bolsonaro voltou ao Twitter para se justificar – ao falar 
em “fake news”, ele estaria se referindo não à nomeação 
em si, mas à afirmação do jornal de que a contratação ocor-
reu após “polêmicas” envolvendo postagens do presidente.

O caso envolvendo a jornalista Constança Rezende é 
bem mais grave que o da nomeação do coronel. Na gra-
vação de uma conversa, em inglês, Constança menciona o 
caso dos dados do Coaf relativos ao senador Flávio Bolsona-
ro, vazados para a imprensa, e fala da gravidade da denún-
cia, que poderia prejudicar o presidente de forma decisiva, 
até mesmo com um impeachment. O site Terça Livre, in-
condicionalmente governista, distorceu o relato, dando a 
entender que a jornalista falava da intenção deliberada de 
prejudicar o governo e derrubar Bolsonaro; foi esta versão 
que o presidente comprou e espalhou na noite de domin-
go, afirmando que Constança “diz querer arruinar a vida 
de Flávio Bolsonaro e buscar o Impeachment do Presidente 
Jair Bolsonaro”.

Ao que tudo indica, o estilo de metralhadora giratória 
do presidente nas mídias sociais veio para ficar, tirando 
espaço dos demais canais institucionais de comunicação. 
Bolsonaro não demonstra intenção de reduzir sua presença 
no Twitter, e isso não é um problema em si. Afinal, o presi-
dente pode e deve usar a ferramenta para finalidades boas, 
como a defesa da reforma da Previdência – tema de várias 
de suas mensagens mais recentes no Twitter – e de outras 
plataformas relevantes de seu governo; ou para anúncios 
importantes, como o de obras e leilões de infraestrutura, 
para ficar em dois exemplos também recentes de postagens 
de Bolsonaro. O problema ocorre quando o presidente colo-
ca esse estilo a serviço de reações precipitadas e arroubos 
nada ponderados, que incluem, entre outros temas, visões 
equivocadas sobre o papel da imprensa e a relação entre 
jornalismo e governo. Pior ainda quando as mensagens do 
presidente contribuem para prejudicar a reputação de um 
profissional, atribuindo-lhe algo que não foi dito.

A ideia de um presidente cercado por uma imprensa mo-
nolítica interessada não em reportar o seu governo, mas em 
fazer-lhe oposição política não é exclusiva de Bolsonaro – a 
inspiração vem dos Estados Unidos de Donald Trump, que 
também trata o jornalismo na base da generalização e vem 
trabalhando para desmoralizar o trabalho da imprensa como 
um todo, em vez de apontar erros específicos. Bolsonaro 
tem motivos para se queixar, por exemplo, da denúncia in-
consistente feita ainda durante a campanha, envolvendo o 
envio de mensagens por WhatsApp; ou quando jornais criam 
celeumas injustificadas, amplificando desnecessariamente 
declarações do presidente ou de seus ministros ou critican-
do ações sem dar seu contexto – caso dos ataques ao indi-
cador escolhido para o reajuste do salário mínimo assinado 
nos primeiros dias de governo, e que apenas seguia uma 
regra estabelecida por Dilma Rousseff.

Mas há um oceano de distância entre a legítima diver-
gência de opinião – que inclui a crítica, mesmo quando mais 
dura ou contundente – e um erro ou distorção em maté-
ria jornalística. Bolsonaro se incomoda com esses erros, e 
tem razão, mas também demonstra pouquíssima tolerância 
à pluralidade, à crítica e ao contraditório, desconhecen-
do a importância do jornalismo independente, que elogia o 
que considera louvável, mas também critica o que julga ser 
merecedor de reprovação, sem deixar de reportar os fatos 
relevantes, positivos ou negativos que envolvem o governo. 
Se Bolsonaro tivesse uma noção mais democrática a respei-
to do trabalho da imprensa, muito provavelmente não te-
ria compartilhado o conteúdo distorcido sobre a jornalista 
Constança Rezende; teria recorrido a outros meios, inclusi-
ve o contato direto com o veículo onde a repórter trabalha.

Ainda que Bolsonaro não queira mudar o seu estilo de 
comunicação, precisa, sim, melhorar sua compreensão a 
respeito da importância da pluralidade de ideias, e de como 
essa pluralidade se reflete no trabalho jornalístico. Precisa, 
também, ter a coragem e a humildade de admitir seus er-
ros, mesmo os movidos por boa fé ou por uma indignação 
justa. No caso concreto, Bolsonaro errou ao compartilhar 
justamente aquilo que condena na grande imprensa – infor-
mações que foram distorcidas com o objetivo de destruir 
uma reputação –, e tem de se retratar. Por fim, ele precisa 
compreender que o país tem prioridades, especialmente no 
campo econômico, que pedem sua atenção e sua lideran-
ça, sem distrações nocivas como a construção de um clima 
vitimista e beligerante, motivado por convicções pouco de-
mocráticas sobre o papel da imprensa.

Na tarde da se-
gunda-feira, dia 
11, teve na casa 

legislativa tauaense 
uma linda Sessão Sole-
ne em homenagem ao 
Dia Internacional da Mu-
lher. Na ocasião, foram 

Câmara Municipal realiza sessão 
solene em comemoração ao Dia 
Internacional da Mulher 

homenageadas algumas 
mulheres do município 
com o diploma de “Mu-
lher Tauaense - Raimun-
da Santos mota - Dona 
Mundeza”.

O presidente da Câ-
mara, Valdemar Júnior, 

destacou a importân-
cia da solenidade, não 
como uma homenagem, 
mas como uma forma de 
agradecer a contribuição 
da mulher na conquista 
por uma sociedade mais 
igualitária e humana. 

“Convidamos mulheres 
que são referências em 
nossa sociedade para 
um momento de refle-
xão sobre as conquistas, 
mas em especial sobre 
as lutas diárias de seu 
cotidiano”, assinalou.
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A deputada es-
tadual Patrícia 
Aguiar (PSD) 

assumiu o cargo de 
vice-presidente de As-
suntos Políticos da Se-
cretaria da Mulher da 
União Nacional dos Le-

Em pronunciamento 
pela passagem do 
Dia Internacional 

da Mulher, nesta sex-
ta-feira, 8 de março, a 
deputada estadual Ader-
lânia Noronha (Solida-
riedade) lembrou que a 
data teve origem no final 
do Século XIX e início do 
Século XX, no contexto 
das lutas femininas por 
melhores condições de 
vida e pelo direito ao 
voto.

Ela saudou e homena-
geou todas as mulheres 
cearenses, pontuando 
que muitas delas enfren-
tam jornadas duplas de 
trabalho.

Violência
A deputada continuou 

seu discurso chamando a 
atenção para a violência 
contra as mulheres. “São 
assustadoras as crescen-
tes estatísticas de femi-
nicídio no País, em mui-
tos casos por motivações 

A deputada estadu-
al Erika Amorim 
(PSD) foi indicada 

para presidir a Comissão 
da Infância e da Adoles-
cência da Assembleia Le-
gislativa do Ceará. 

Entre as atribuições 
da Comissão está a de 
debater e fiscalizar a 
atuação do poder pú-
blico estadual no que 

Dia Internacional da Mulher: deputada Aderlânia 
presta homenagem e destaca lutas femininas

Deputada Patrícia Aguiar 
assume cargo na Unale

gisladores e Legislati-
vos Estaduais (Unale), 
entidade que agrega 
todas as assembleias 
do Brasil e deputados 
estaduais. 

“A política é o ca-
minho para a trans-

formação. Conquista-
mos muitas vitórias, 
mas temos ainda que 
lutar contra o precon-
ceito, discriminação 
e, principalmente, 
respeito”, ressaltou 
Patrícia Aguiar.

Erika Amorim presidirá 
Comissão da Infância e 
da Adolescência

se refere a elaboração 
e execução de políticas 
públicas para as crian-
ças e adolescentes.

Érika tem ampla 
atuação na temática 
por ser primeira-dama 
do município de Cau-
caia e articuladora do 
Selo UNICEF. 

“Vamos debater e 
analisar medidas que 

visem o fortalecimen-
to e a ampliação de 
programas voltados 
às crianças e aos ado-
lescentes” destaca a 
parlamentar. Além da 
Comissão da Infância e 
da Adolescência, a par-
lamentar foi indicada 
também como membro 
titular da Comissão de 
Defesa do Consumidor.

banais”. Ela manifestou 
seu protesto e convicção 
de que essa realidade, 
cruel e covarde, preci-
sa cessar definitivamen-
te. Acrescentou que, no 
seu primeiro mandato, 
elegeu com prioridade 
as causas sociais e fe-
mininas. Lembrou ainda 
que apresentou muitos 
projetos, alguns já apro-
vados, em defesa da mu-
lher cearense.

“Entre esses, per-
mitam-me destacar: a 
criação da Semana Esta-
dual pela Não Violência 
contra a Mulher, a inser-
ção da Campanha Mais 
Mulheres na Política no 
Calendário de Eventos 
do Estado do Ceará, a 
criação de postos avan-
çados nas Delegacias da 
Polícia Civil do Estado 
para atendimento à mu-
lher vítima de qualquer 
tipo de violência e a ins-
tituição de medidas de 

prevenção e combate ao 
crime de assédio e abuso 
sexual de mulheres nos 
meios de transporte co-
letivo intermunicipal no 
âmbito estadual”.

Aderlânia finalizou 
prometendo que sua luta 

na defesa e proteção da 
mulher cearense conti-
nuará intensa neste se-
gundo mandato. “Para 
tanto, conclamo minhas 
colegas de Parlamen-
to, independentemente 
dos interesses partidá-

rios e ideológicos, a er-
guerem essa bandeira, 
que, na verdade, não é 
só das mulheres, porém 
de todos aqueles que al-
mejam uma sociedade 
mais justa e equilibra-
da”, concluiu. “Essa luta 

- continuou - tem como 
objetivo principal a paz 
social, seja no seio da 
família, no trabalho, no 
dia a dia, na criação dos 
filhos e, principalmente, 
no respeito à dignidade 
e à cidadania de todos”.



FOLHA DO SERTÃO
Cearense4 BRASÍLIAMARÇO DE 2019 ANO  IX  |  EDIÇÃO Nº 119

O Solidariedade 
indicou os de-
putados fede-

rais Genecias Noronha 
(CE) e Paulinho da For-
ça (SP) como titulares 
da Comissão de Cons-
tituição, de Justiça e 
de Cidadania (CCJC) da 
Câmara dos Deputados. 
A comissão foi instala-

Deputado federal 
Domingos Neto 
falou nesta ao 

portal O INTRIGANTE, 
site de notícias sobre 
a nova proposta da Re-
forma da Previdência.

Genecias Noronha é 
indicado como membro 
titular da CCJ

da na noite de quarta-
-feira, 13 de março. 

Considerada uma 
das mais importantes 
comissões da Casa, é 
pela CCJC que a Refor-
ma da Previdência co-
meçará a ser analisada 
no Congresso Nacional. 
A Comissão vai avaliar 
se a proposta não fere 

nenhum artigo da Cons-
tituição.

Ambos os deputados 
já haviam integrado a 
CCJC no último manda-
to. Como suplentes do 
colegiado, foram indica-
dos pelo partido os de-
putados Aureo Ribeiro 
(RJ) e Augusto Coutinho 
(PE), líder da bancada.

Deputado Domingos Neto 
diz qual sua posição em 
relação a nova reforma 
da Previdência

Segundo ele, algu-
mas partes têm que 
ser mudadas. 

“Do jeito que foi 
apresentada não tem 
como ser aprovada, 
porque retira direitos 

da população mais po-
bre do Brasil”, disse 
Domingos.

Por outro lado, ele 
ressalta que a sua po-
sição não é de consen-
so dentro do partido.

Genecias Noronha participa de reunião com 
o ministro Sérgio Moro em Brasília

O deputado federal Genecias Noronha participou no dia 26 de fevereiro da reunião da bancada 
cearense com o ministro Sérgio Moro, em Brasília. 

Na pauta estava a segurança do estado do Ceará. O objetivo do encontro foi buscar apoio 
do governo federal contra o crime organizado, principalmente na questão prisional. 
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A Secretaria de 
Cultura e Turis-
mo de Param-

bu tem realizado um 
importante Projeto de 
Leitura, para incenti-
var os alunos do ensino 
fundamental a ter pra-
zer em ler.

O intuito da SECULT 
com o projeto é bus-
car junto às escolas 

A Secretaria do 
Trabalho e As-
sistência Social 

de Parambu, através da 
Coordenação do PETI e 
Coordenação do Cadas-
tro Único, realizou dia 
28 de Fevereiro, o III 
Seminário de Sensibili-

A Secretaria de 
Saúde de Pa-
rambu realizou 

nesse final de semana 
no Hospital e Mater-
nidade Dr. Cícero Fer-
reira Filho, várias ci-
rurgias oftalmológicas 
(pterígios).

A ação de saúde que 
beneficiou dezenas de 
parambuenses, aconte-
ceu nesse domingo, 10 
de março, onde foram 
realizadas 36 cirurgias.

A Secretária de Saú-
de Dra. Enilzete Noro-
nha informou que já 
ficaram agendadas 24 
cirurgias de cataratas 
para o fim de março. 
“Nosso objetivo é aten-

Secretaria de Saúde realiza Semana de Cirurgias 
Oftalmológicas

der a demanda existen-
te em PARAMBU, para 
tanto todo o apoio que 
tem sido dado pela Ad-
ministração Parambu 
Cada Vez Melhor e to-
dos os envolvidos no 
Projeto tem sido im-
portante para que a po-
pulação seja beneficia-
da”, disse a Secretária.

EQUIPE TÉCNICA QUE 
REALIZOU A AÇÃO EM 

PARAMBU
Instituto Mota Fer-

nandes de Oftalmolo-
gia, sediada em Forta-
leza Ceará e São Luiz 
Maranhão.
Corpo Clínico e Cirúr-
gico: Wilian Fernandes, 

Larissa Grace, Adriana 
Pires, Adeilson Dias.
Chefe do Corpo Clíni-
co: Dr. Leonardo Mourão
Diretor: José Rafael 
Fernandes

O QUE É O PTERÍGIO
O pterígio é uma de-

generescença da con-
juntiva límbica que 
cresce sobre a superfí-
cie da córnea em dire-
ção à pupila. Trata-se 
de uma doença que afe-
ta, geralmente, as pes-
soas que passam muito 
tempo ao ar livre, ex-
postas ao vento e ao 
sol, podendo afetar um 
ou ambos os olhos (pte-
rígio bilateral).

QUAL A CAUSA
A exposição prolon-

gada à luz solar, sobre-
tudo aos raios ultra-
violetas e a irritação 
crônica do olho devido 
a condições ambientais 
secas e poeira parecem 
desempenhar um papel 
importante. Um olho 
seco pode contribuir 
para o aparecimento 
de um pterígio.

REPOUSO APÓS 
CIRURGIA

Sem esta técnica, só 
com a raspagem, o ris-
co da doença reapare-
cer é de 70%. Da carne 
crescida o repouso é, 
em geral de 7 a 10 dias. 

A pessoa deve procurar 
usar colírios antibióticos 
e antiinflamatórios, mas 

não tem restrição de po-
sicionamento da cabeça 
após este período.

Parambu realiza o III Seminário de Sensibilização 
e Ações Estratégicas do PETI

zação e Ações Estraté-
gicas do PETI.

O referido seminá-
rio aconteceu no audi-
tório do CRAS Fabrício 
Noronha Cavalcante, 
e contou com a par-
ticipação de diversos 
atores do Sistema de 

garantia de Direitos, 
dentre os quais: Téc-
nicos da Secretaria do 
Trabalho e Assistência 
Social, CRAS I Centro 
e CRAS II Fabrício No-
ronha Cavalcante, Polo 
de Convivência Social 
Maria Olisa Bezerra, 

Centro de Referência 
Especializado de Assis-
tência Social CREAS, 
Técnicos da Secretaria 
Municipal de Educação, 
Agentes Comunitários 
de Saúde, Conselheiros 
Tutelares e membros 
da Comissão Municipal 
do PETI – COMPETI.

Com o objetivo de 
nivelar informações a 
cerca do Trabalho In-
fantil e sensibilizar 
atores do SGD, a Coor-
denadora do CadÚnico 
Leda Delfino e a Coor-
denadora da Proteção 
Social Básica Rejane 
Lopes explanaram so-
bre o tema e apresen-

taram o diagnóstico 
municipal e em seguida 
a Coordenadora Mu-
nicipal do PETI Con-
ceição Soares discutiu 
com a plenária propos-
tas de melhoria do Pla-
no Municipal das Ações 
Estratégicas do PETI.

O III Seminário de 
Sensibilização e Ações 
Estratégicas do PETI 
contou com a presen-
ça do excelentíssimo 
senhor prefeito muni-
cipal Raimundo Filho 
Noronha, o Chefe de 
Gabinete Robson No-
ronha, Vereador Tiago 
Gomes, Secretária Mu-
nicipal de Saúde Enil-

zete Noronha, além de 
diversas autoridades 
do município discutin-
do sobre a realidade do 
Trabalho Infantil, e os 
cuidados e ações que 
devem ser realizadas 
para mudar essa triste 
realidade.

Para a Secretária do 
Trabalho e Assistência 
Social Nilda Noronha, 
este foi um momento 
ímpar de fortalecimen-
to da intersetorialidade 
municipal, pois sabe-se 
que trabalhando juntos 
e com nivelamento das 
informações obtere-
mos êxito no combate 
ao trabalho infantil.

Secretaria de Cultura e Turismo realiza Projeto Biblioteca 
Ativa com a participação das Escolas Municipais

públicas municipais 
uma importante par-
ceria, que será sem 
dúvidas o sucesso des-
se projeto, propician-
do maior contato com 
o universo dos livros, 
mostrando que a Bi-
blioteca Pública Mu-
nicipal Francisca Car-
valho Noronha é um 
lugar agradável e pra-

zeroso, devendo con-
tribuir com a infor-
mação e formação dos 
pequenos cidadãos. 

O projeto foi reali-
zado em parceria com 
as escolas municipais 
da sede do município, 
com as turmas de se-
gundo e terceiro ano do 
ensino fundamental.

PMP Mídia
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No dia 15/03 a 
Secretaria de 
Assistência e 

Desenvolvimento Social 
por meio do Cras Alde-
ota, esteve presente na 
Ação Comunitária dos 
Festejos de São José, 
no Centro Pastoral São 
José. Momento de di-

Na sexta-feira 
(15/03), uma 
FORÇA TAREFA, 

formada pelo Secretá-
rio de Desenvolvimento 
Econômico Artur Cidrão, 
representando o Prefeito 
Fred Rêgo, a Deputada 
Estadual Patrícia Aguiar, 
a Presidente da ACET Ana 
Ricarte, o Presidente da 
CDL Tauá Ailton Marciel, 
o Presidente do Lions Clu-
be de Tauá Ari Medeiros a 
Presidente da ASCONTA e 
administradora do Centro 
de Negócios Lucilene Tei-
xeira e representantes do 
Sebrae Tauá, participa-
ram de uma reunião em 
Fortaleza, com a diretoria 
estadual do Sebrae. 

Na pauta do encontro 
estava a discussão sobre 
possibilidade de fecha-
mento da agência do Se-
brae de Tauá. O diretor 

No dia 13 de março, 
foi dado continui-
dade a segunda 

etapa da recuperação 
da iluminação pública de 
ruas e avenidas do mu-
nicípio de Tauá, a Prour-
bi, empresa especialista 
em iluminação pública, 

No dia 12 de mar-
ço, o Prefeito 
Fred Rêgo ini-

ciou um ciclo de visitas 
a equipamentos públi-
cos, instalações, equipe 
de profissionais, aten-
dimento e atenção á 
população, nas áreas 
de Educação, Saúde, In-
fraestrutura e Ciência e 
Tecnologia, em distritos 
do município de Taua. 

Inicialmente visitou 
a Unidade da Estrategia 
de Saúde da Família An-

CRAS Aldeota presente na 
ação comunitária dos festejos 
de São José

vulgação do trabalho 
do Cras, os programas e 
projetos da Secretária 
de Assistência e Desen-
volvimento Social.

Dentre os profissio-
nais técnicos escalados 
para as ações estavam 
presentes: Ricardo Di-
niz - Assistente social 

volante; Luiza Lidia-
ne - Psicóloga volante; 
Georgia Cavalcante - 
Assistente Social sede; 
Socorro Urbano - Assis-
tente Social sede; Leti-
cia Monteiro - Psicóloga 
sede; Alana Bastos - Pe-
dagoga  e Rayra Vieira 
- Coordenadora.

Prefeito Fred Rêgo  visita 
postos de Saúde e Escola 
no Distrito de Carrapateiras

tonio Siqueira Melo (ESF 
Altamira), na Localida-
de de Santana (Serra de 
São Domingos), a uni-
dade de Saúde da Loca-
lidade e a Escola Fran-
cisco Ferreira de Sousa, 
verificando o acesso de 
Internet, conhecendo e 
encontrando soluções 
para diversas situações. 
Terminando a visita na 
residência de amigos na 
Localidade de Catolé.

Acompanharam a vi-
sita os Secretários Artur 

Cidrão (Desenvolvimen-
to Econômico) e Cláudio 
Regis Vieira (Articulação 
Governamental) e o Ve-
reador Cicinho do Peixe. 

“Gosto de ver em loco 
as condições das unida-
des do município, esta-
mos fazendo um plane-
jamento para iniciar as 
reformas necessárias em 
nossas unidades, e além 
disso acompanhar de per-
to as necessidades das 
comunidades”, ressaltou 
o Prefeito Fred Rêgo.

Força tarefa garante a 
permanência da agência do 
Sebrae em Tauá

técnico da entidade, Alci 
Porto, descartou qual-
quer possibilidade de de-
sativação do posto. “Não 
existe possibilidade de 
fechamento. O que exis-
te é a melhoria na eficá-
cia da gestão”, afirmou 
Alci Porto.

Patrícia Aguiar ressal-
tou a parceria do Sebrae 
com o município de Tauá 
e da Região do Inhamuns. 
“Sempre tivemos junto 
ao Sebrae uma relação 
de troca de experiências 
e muitas das nossas ações 
ganharam destaque e re-
conhecimento”, disse a 
Deputada que foi três 
vezes prefeita de Tauá  
e ganhou vários prêmios 
Prefeito Empreendedor 
concedido pelo Sebrae.

Durante a reunião o 
diretor administrativo fi-
nanceiro do Sebrae, Airton 

Gonçalves, apresentou o 
programa Inhamuns Em-
preendedor que terá o ob-
jetivo de atuar em diversos 
setores da Região levando 
qualificação e desenvol-
vimento, com foco no co-
mércio, indústria, serviços 
e agronegócios abrangen-
do os municípios de Tauá, 
Quiterianópolis, Parambu, 
Arneiroz e Aiuaba. 

O Secretário Artur Ci-
drão, ressaltou que a 
união de forças foi impor-
tante para a manutenção 
da Agencia em Município, 
“O Sebrae é um parcei-
ro importante da Gestão 
Municipal, seria irrepa-
rável a saída da agencia, 
essa reunião foi essencial, 
pois também garantimos 
o calendário de ações do 
Sebrae para a região dos 
Inhamuns em 2019”, res-
saltou o Secretário.

Segunda etapa da recuperação 
e manutenção da iluminação 
pública de ruas e avenidas do 
município

que já esteve em Tauá, 
no mês de fevereiro, re-
torna para continuar à 
manutenção e troca de 
lâmpadas defeituosas em 
postes e luminárias da ci-
dade.

“Nossa equipe reali-
zou um estudo em todas 

as ruas onde a iluminação 
estava com problemas, o 
serviço de reparo e ma-
nutenção seguirão este 
planejamento em toda a 
cidade e também no in-
terior”, ressalta o Secre-
tário de Infraestrutura, 
Arialdo Lima.
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No dia 27 de feve-
reiro, as equipes 
de Saúde da Fa-

mília – ESF das Unidades 
de Atenção primária a 
saúde localizadas na Sede 
do Município realizaram 
nas Escolas Municipais e 
Estaduais a Amostra Edu-
cativa sobre a Semana de 
Prevenção a Gravidez na 
Adolescência com apoio 
dos profissionais do NASF.

No fim de fevere-
rio, a Secretária 
de Esporte e Ju-

ventude Bruna Teixeira 
acompanhada de inte-
grantes de sua pasta, 
esteve reunida em For-
taleza com o Secretário 
de Esportes do Ceará 
Rogério Pinheiro, com o 
objetivo de buscar parce-
rias para o Município de 
Independência.

Segundo a secretária 
Bruna Teixeira, o secre-
tário Rogério Pinheiro vai 
buscar colaborar e buscar 
melhorias e incentivos ao 
esporte para com o muni-
cípio de Independência.

Em fevereiro o He-
moce em parceria 
com a Prefeitura 

Municipal realizou no 
Rutilo Esporte Clube a 
Campanha de Doação de 
Sangue.

Para antes da data da 
doação, a prefeitura mu-
nicipal através da secre-
taria de Saúde realizou 
uma campanha de infor-
mação para atrair o cida-
dão a realizar doação de 
sangue.

Os candidatos à doa-
ção de sangue com idade 
entre 16 e 17 anos de-
veriam possuir consenti-
mento formal, por escri-
to, do seu responsável 
legal para cada doação 
que realizar. O Hemoce 
disponibiliza em seu site 
o TERMO DE CONSENTI-
MENTO PARA MENORES 
DE 18 ANOS que deve ser 
apresentado para autori-O prefeito Valdi Cou-

tinho comandou 
na noite do dia 22 

de fevereiro a inauguração 
da Areninha de Indepen-
dência, ao lado do gover-
nador Camilo Santana e da 
deputada Estadual Ader-
lânia Noronha (SD), con-
tando com a presença de 
autoridades e desportistas 
do município.

Construída nos mesmos 
moldes das demais areni-
nhas instaladas, o espa-
ço homenageará o atleta 
independenciano Cícero 
Bonfim de Araújo. Dentre 
as estruturas oferecidas, 
destacam-se: campo com 
grama sintética, redes 
de proteção, alambrado, 
refletores, arquibanca-
das, depósito, vestiários, 
além de atenção voltada 
à acessibilidade e projeto 
paisagístico. A Areninha 
fortalecerá as oportunida-
des relacionadas ao espor-
te, ao lazer e à inclusão 
social no município. A ini-
ciativa reúne esforços da 
Prefeitura de Independên-
cia e do Governo do Esta-
do do Ceará, por meio da 

Profissionais do NASF 
visitam escolas para amostra 
educativa sobre prevenção a 
gravidez na adolescência

As EEF. José Ferreira 
dos Santos, EEF. Abigail 
Antunes Marques, EEF. 
Maria do Carmo Cardo-
so, EEM Maria Júlia Fia-
lho, EEEP Maria Altair 
Américo Sabóia  e EEM 
Deputado Jerônimo Al-
ves de Araújo receberam 
a visita dos profissionais 
que repassaram dicas e 
modos preventivos para 
jovens e adolescentes da 

rede municipal e estadu-
al de ensino.

No dia 28, as equipes 
de Saúde da Família das 
Unidades de Iapi e Tran-
queiras, finalizaram a 
semana de prevenção à 
gravidez na Adolescência 
nas escolas EEF Virgílio 
Távora e EEF Simão Si-
riano, também contando 
com apoio dos Profissio-
nais do NASF.

Parceria entre prefeitura e 
HEMOCE realizam campanha 
de doação de sangue

zação da doação dos jo-
vens nesta faixa etária. 
O limite de idade para 
a primeira doação é de 
60 (sessenta) anos, 11 
(onze) meses e 29 (vinte 
e nove) dias.

PARA SER DOADOR DE 
SANGUE ERA PRECISO: 

- Estar saudável
- Estar bem alimenta-

do (evitar alimentos gor-
durosos nas 3 horas que 
antecedem a doação)

- Estar descansado 
(ter dormido pelo menos 
6 horas nas últimas 24 
horas).

- Pesar acima de 50kg
- Ter entre 16 e 69 

anos, desde que a pri-
meira doação tenha sido 
feita até 60 anos 

- Apresentar docu-
mento de identificação 
com foto, emitido por ór-
gão oficial, sendo aceita 

fotocópia autenticada do 
documento, desde que as 
fotos e inscrições este-
jam legíveis e as imagens 
permitam a identificação 
do portador. 

Documentos aceitos: 
carteira de identidade, 
carteira de trabalho, 
carteira de habilitação, 
carteira de identidade 
profissional, reservista ou 
passaporte.

Segundo informações 
do HEMOCE, a campa-
nha teve uma importan-
te participação de doa-
dores, e que para até o 
fim do ano, o órgão deve 
está voltando ao muni-
cípio para realizar uma 
nova campanha, pois o 
intervalo para doação de 
sangue de homens é de a 
cada 2 meses, até 4 ve-
zes por ano e de mulhe-
res é a cada 3 meses, até 
3 vezes por ano.

Governador Camilo Santana, 
Prefeito Valdi Coutinho e 
Deputada Aderlânia participam 
da inauguração da Areninha

articulação da deputada 
Aderlânia Noronha.

“Nós esperamos que 
esse espaço revele mui-
tos talentos do futebol e 
promova a paz e a inte-
gração de todas as locali-
dades de Independência. 
Além do papel social, as 
Areninhas trazem trans-
formações e cumprem um 
importante papel econô-
mico em seu entorno”, 
declarou a deputada. O 
prefeito Valdi Coutinho 

destacou a importância 
da Areninha para a po-
pulação de Independên-
cia. “Quero agradecer a 
deputada Aderlânia por 
colaborar na vinda desse 
projeto para o nosso mu-
nicípio, bem como nome-
ar, através de projeto de 
sua autoria, um indepen-
denciano que era apaixo-
nado pelo esporte, o nos-
so atleta Cícero Bonfim 
de Araújo” disse o prefei-
to de Independência.

Secretária de Esportes e 
Juventude busca parcerias 
na secretaria de Esportes do 
Governo do Estado
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Com aula inaugural 
promovida pelos 
alunos da Escola 

de Artes, o Sobrado do 
Canela Preta, localizado 
no Largo do Théberge, 
sítio histórico icoense, 
foi reinaugurado dia 18 
de março em evento que 
contou com centenas de 
pessoas. 

Antes das autoridades 
se pronunciarem, apre-
sentaram-se ao público 
os estudantes Laís Torres, 
15 anos, cantora e violo-
nista; Kauê do Acordeon, 
8 anos, sanfoneiro; Ira-

Por designação da 
prefeita Laís Nu-
nes, os serviços de 

empiçarramentos e re-
formas em estradas car-
roçáveis em todo muni-
cípio de Icó, continuam 
avançando com a urgên-
cia devida. 

No dia 11 de mar-
ço, o grupo de 
idosas do Ser-

viço de Convivência da 
Secretaria Municipal do 
Trabalho e Assistência 
Social de Icó (SETAS) foi 
homenageado por uma 

Avança reforma de estradas 
carroçáveis na zona rural de Icó

O secretário de infra-
estrutura e urbanismo, 
Gustavo Nogueira, tem 
acompanhado pessoal-
mente os trabalhos para 
que a qualidade exigida 
pela prefeita e pelos mu-
nícipes icoenses, sejam 
postos em prática. 

O atuante vereador 
Júnior Dantas, lideran-
ça do Distrito de Icozi-
nho, também tem ido 
pessoalmente olhar os 
serviços e, fez questão, 
de enviar essas fotos 
da comunidade rural da 
Catingueira.

Idosas comemoram Dia 
da Mulher com homenagens

data tão importante: 
o Dia Internacional da 
Mulher. 

O dia 8 de março é 
a data solene em que 
as mulheres são home-
nageadas em todo o 
mundo.

“A Secretaria de Assis-
tência não poderia deixar 
de fazer uma singela ho-
menagem a essas gran-
des mulheres guerreiras 
que lutam a vida toda por 
seus ideais”, afirma a se-
cretária Alãnia Alves.

Reinauguração do Sobrado do Canela Preta tem forte 
presença da população

nildo Caboclo, 11 anos, 
baterista; e um grupo do 
núcleo de flautas.

O evento contou com 
muitas  representações 
da política local, bem 
como, de lideranças das 
instituições públicas e 
privadas. 

Líderes presentes
Estiveram presentes 

a prefeita Laís Nunes, o 
vice-prefeito Dr. Quilon 
Peixoto; Frei Juracy Bar-
bosa, da Igreja Católica; 
o delegado da 5°. Região 
da Polícia Rodoviária Fe-
deral (PRF) Gladstone 

Chaves; o sargento Lucas 
(comandante da 2°. Cia 
do 10°. da Polícia Mili-
tar); Mazinha Batista da 
Câmara dos Dirigentes 
Lojistas (CDL). 

Além de Neto Nunes, 
ex-deputado estadual; 
Altino Afonso, historia-
dor; secretários munici-
pais; os vereadores Didi 
Cilon, Eliseu Amâncio e 
Daniel do Serviço Autô-
nomo de Água e Esgo-
to (SAAE); o ex-prefeito 
Marcos Nunes; Vivalda 
Barbosa, da Associação 
dos Produtores de Artesa-

nato, Gestores Culturais 
e Artistas de Icó (Apro-
art), os alunos da Escola 
de Artes e seus pais; co-
merciantes; servidores 
públicos, dentre outros. 

Discursos importantes 
O professor Cláudio 

Pereira, presidente do 
Fundo de Preservação do 
Patrimônio Histórico-Na-
cional (Funpatri), fez um 
resumo da importância 
do local e dos professo-
res para a regularidade e 
movimentação da Escola 
de Artes. 

A Secretária de Cul-
tura Sarah Raquel, lem-
brou das parcerias insti-
tucionais para alavancar 
o turismo e a cultura no 
município icoense. 

Laís Nunes agradeceu 
aos professores do So-
brado do Canela Preta, 
ressaltando que está re-
formando os prédios his-

tóricos e tentando dar 
mais vida ao Largo do 
Théberge. 

Bênção 
A abenção ao Núcleo 

de Música do Canela 
Preta ficou por conta 
do Frei Juracy Barbosa, 
que afirmou que “arte é 
uma maneira inteligen-
te, sensivel, decente, 
de preencher as vidas de 
crianças e adultos com 

amor e cultura de paz”.  
O Frei elogiou a postura 
da prefeita Laís Nunes 
de sempre procurar as 
instituições, inclusive 
religiosas, para a forma-
tação de parcerias para 
desenvolver o Icó. 

Os professores da 
Escola de Artes do So-
brado do Canela Preta, 
encerraram o evento, 
tocando e cantando 
para os presentes.
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Os profissionais da 
Unidade Básica 
de Saúde de Can-

gati participaram de ses-
são de auriculoterapia, 
realizada pelo NASF. 

A auriculoterapia é 
uma técnica de estimu-
lação de pontos espe-
cíficos da orelha. Ela 
é associada à medici-
na tradicional chinesa, 

A Autarquia Muni-
cipal de Trânsito 
de Quixeramo-

bim-AMTQ adquiriu uma 
Escolinha de Trânsito 
Móvel. A iniciativa traz 
para o município um 
novo modelo de educa-
ção de trânsito que será 
implantado no trabalho 
educativo desenvolvido 
junto aos alunos e a co-
munidade. 

A Escolinha de Trân-
sito Móvel é projeta-
da para proporcionar 
um ambiente lúdico as 
crianças, caracteriza-
do por situações do co-
tidiano no trânsito e 
principais dificuldades 
enfrentadas por pedes-
tres, ciclistas e passa-
geiros. As crianças tra-
fegam em um circuito 
projetado com faixas de 
pedestres, cruzamen-
tos, placas de sinaliza-
ção, semáforos, lomba-
das e outros elementos 
comuns às ruas, propor-
cionando aos pequenos, 
vivência e aprendizado 
sobre a importância da 
educação no trânsito.

Um momento de 
resgate e valori-
zação da cultura 

do cavaleiro. Essa figura 
que é tradicional quando 
se fala em sertão e que 
carrega consigo um ri-
queza cultural de grande 
importância. Na manhã 
de domingo (10), foi rea-
lizada a Cavalgada para o 
Renascer, um evento que 
reuniu pessoas de todas 
as idades. 

A concentração aconte-
ceu na Praça da Estação, 
onde foi feito um momen-
to de benção com o Padre 
Tiago, e seguiu até o As-
sentamento Quinin. Ainda 
na programação do even-
to tiveram apresentações 
musicais e artísticas.

Qu i x e r a m o b i m 
acompanhou o 
encerramento do 

Conselheiro Vivo 2019. 
Na data em que se come-
mora os 189 anos de Con-
selheiro, para encerrar a 
programação, as escolas 
municipais realizaram 
um desfile temático com 
homenagens a Antônio 
Conselheiro. O desfile 
percorreu algumas ruas 
da cidade e concluiu seu 
trajeto em frente ao Paço 
Municipal.

Ao todo nove escolas 
participaram da soleni-
dade em comemoração 
ao líder da Guerra de 
Canudos. Foram elas Ma-
ria Vidal Pimenta, Virgí-
lio Távora, Dr. Joaquim 
Fernandes, José Mário 
Barbosa, Padre José Van 
Esch, Álvaro de Araújo 
Carneiro, Manoel Martins 
de Almeida, Zilá Zilda 
Carneiro, Escola Agrícola 
Leorne Belém.

O dia 08 de março foi 
dado início a programa-
ção festiva em alusão a 

AMTQ adquire Escolinha de 
Trânsito Móvel

Escolas desfilam em 
comemoração aos 189 anos 
de Antônio Conselheiro

Profissionais da UBS 
do Cangati participam de 
sessão de auricoloterapia

Antônio Conselheiro, se 
encerrando no dia 13 
com a participação de 
várias escolas e órgão 
públicos. Durante toda 
a semana foram reali-
zadas várias atividades 
com o objetivo de pro-
mover a valorização e 
resgate da história de 
Conselheiro. Palestras, 
desfiles, exibição de fil-
mes, cavalgada e etc.

O Conselheiro Vivo 
2019 foi realizado em 
parceria da Prefeitura 
de Quixeramobim, Câ-
mara Municipal de Qui-
xeramobim, IPHANAC, 

Sesc Ler e Aquiletras.  
Estiveram presentes na 
solenidade de encerra-
mento a Deputada Fe-
deral Luizianne Lins, os 
Secretários Municipais 
Gleidson Araújo, Guida 
Pimenta, Miguel Fernan-
des, Giselle Patrício e 
Ravy Ferreira, os vere-
adores Everardo Júnior, 
Antônio do Couto e Ed-
son Nogueira, o Padre 
Alberto de Canudos-BA, 
o presidente do IPHA-
NAC Elistênio Alves, o 
gerente regional da CO-
GERH Paulo Ferreira e 
demais autoridades.

Conforme explicou a 
presidente Arlene Farias, 
será um espaço educati-
vo, que irá proporcionar 
as crianças uma situação 
real do cotidiano onde 
elas terão uma noção 
verdadeira do trânsito. 
“Estamos concluindo 
todo o projeto nos pró-
ximos meses e no mês de 
maio, durante as ações 
do maio amarelo e ani-

versário de 13 anos da 
AMTQ, entregaremos 
este novo modelo que 
ajudará consideravel-
mente na educação de 
nossas crianças, onde 
elas entenderão na prá-
tica, de forma segura, 
como se tornar cidadãos 
conscientes no trânsito”, 
comentou a presidente.

Fonte: ASCOM 
Quixeramobim

mas nas últimas décadas 
também acumularam-se 
conhecimentos científi-
cos sobre a conexão des-
sa estimulação com ou-
tros locais e funções do 
organismo.

Na atenção básica, a 
auriculoterapia tem sido 
usada em atendimen-
tos individuais e coleti-
vos para diversos tipos 

de problemas de saúde, 
após avaliação clínica 
pela equipe de saúde 
da família. Ela pode ser 
usada como tratamento 
principal ou, mais comu-
mente, em associação 
com outras ações tera-
pêuticas, de modo a en-
riquecer as possibilida-
des de cuidado acionadas 
pelos profissionais.

Quixeramobim resgata e 
valoriza a cultura do Vaqueiro 
com grande cavalgada

Estiveram presentes na 
solenidade o Prefeito Clé-
bio Pavone, o Secretário 
de Cultura do Estado Fa-
biano Piúba, o Secretário 

de Turismo de Quixeramo-
bim Gleidson Araújo, os 
vereadores Everardo Jú-
nior e François Saldanha e 
demais lideranças locais.
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Aconteceu na tar-
de do dia 08 de 
março a III CA-

MINHADA DA MULHER, 
evento já tradicional 
que faz parte do ca-
lendário de eventos do 
município. Instituído na 
Gestão Renasce Novo 
Oriente, as comemo-

A Secretária de 
Educação, Des-
porto e Lazer, 

Simone Magalhães, 
participou no dia 07 
de março de um chá 
da tarde, dedicado as 
Gestoras de escolas 
municipais e as mu-

Com todas as 
sessões lotadas 
e recorde de 

público, a I MOSTRA 
DE CINEMA INFANTIL 
DE NOVO ORIENTE, foi 
um sucesso. 

O evento que 
aconteceu pela pri-

A Prefeitura Mu-
nicipal de Novo 
Oriente atra-

vés da Secretaria de 
Obras e Secretaria de 
Desenvolvimento Rural 
e Meio Ambiente, reali-
zaram a limpeza da ca-
lha do Riacho 3 Irmãos. 

Novo Oriente comemora o 
Dia Internacional da Mulher 

rações alusivas ao dia 
internacional da Mulher 
acontece nas escolas e 
toma as ruas da cidade, 
com distribuição de 
flores, torneios espor-
tivos e incentivo ao 
esporte e lazer.

A III CAMINHADA DA 
MULHER reuniu mi-

lhares de pessoas pe-
las principais ruas da 
cidade, culminando 
com aulas de dança 
e torneio de futsal na 
Praça da Juventude. 

O Prefeito, Vanaldo 
Moura e secretários 
prestigiaram o even-
to, do começo ao fim.

Secretária Simone Magalhães 
participa de homenagem as 
mulheres da educação

lheres que trabalham 
na Secretaria de Edu-
cação. Foi uma tar-
de de muitas home-
nagens, Interação e 
alegria. Na sua fala, 
Simone, ressaltou a 
importância da mu-
lher novorientense, a 

profissional da educa-
ção, no patamar atual 
da educação do nosso 
município. 

O evento aconteceu 
na Praça da Juventude 
e abriu as comemora-
ções do Dia Interna-
cional da Mulher.

I Mostra de Cinema Infantil foi 
um sucesso em Novo Oriente

meira vez na região 
dos sertões de Crate-
ús, exibiu produções 
de vários países e do 
Brasil, além de mos-
tras paralelas temá-
ticas como:  Marvel 
Film Festival e Brazu-
ca Cine Festival. 

A I MOSTRA DE CINE-
MA INFANTIL DE NOVO 
ORIENTE, aconteceu 
no período de 24 a 28 
de Fevereiro, na Pra-
ça da Juventude, con-
tando com o apoio da 
Secretaria de Cultura 
e Juventude.

Prefeitura realiza limpeza do 
Riacho 3 Irmãos

Este patrimônio de 
Novo Oriente, mui-
tas vezes ignorado e 
agredido pela própria 
população, vem me-
recendo a atenção 
na nova administra-
ção, que desenha aos 
poucos um projeto de 

conservação e preser-
vação do riacho.

A limpeza realizada 
em todo o trajeto urba-
no visa evitar enchen-
tes e acúmulo de lixo 
nas margens, mantendo 
todo o percusso com 
limpeza sistemática.
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O Prefeito de 
Paramoti Edu-
ardo Feijó es-

teve hoje na cidade 
de Guaramiranga para 
participar do Encontro 
Regional dos Prefeitos 
promovido pela Aprece 
(Associação dos Mu-

No dia 28 de feve-
reiro, secretaria 
de Desenvolvi-

mento Social de Para-
moti realizou através do 
Centro de Referência 
da Assistência Social 
- CRAS, o Baile de Car-
naval com os idosos do 

A Prefeitura de 
Paramoti, re-
presentada pelo 

Secretário de Desen-
volvimento Agrário e 
Meio Ambiente José do 
Egito, participou de au-
diência com o Superin-
tendente em exercício 
do INCRA, Sérgio Fer-

O vice prefeito 
Paulo Feijó es-
teve na zona 

rural do município de 
Paramoti, para parti-
cipar da reunião Extra-
ordinária da Associação 
Comunitária de Lages. 
Durante a reunião fo-

Reunião Regional da APRECE

nicípios do Estado do 
Ceará).

As reuniões regio-
nais têm objetivo de 
congregar a Aprece, 
Governo do Estado, 
Deputados Estaduais, 
Prefeitos e demais 
agentes públicos de 

cada região para o di-
álogo sobre as pautas 
municipais de maior 
relevância a serem 
discutidos e defendi-
dos pela Associação 
em sua atuação em 
nome dos municípios 
do Ceará.

Secretaria de Desenvolvimento 
Social realiza Baile de Carnaval 
para idosos do grupo Girassol

Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vín-
culos. Foi uma tarde de 
muita festa para todos 
os participantes. 

O grupo de idosos Gi-
rassol se reúne todas as 
terças e quintas para 
atividades culturais e de 

interação social acompa-
nhados pelos técnicos de 
referência do CRAS.

O Centro de Referên-
cia da Assistência Social 
(CRAS) funciona de segun-
da à sexta e fica localizado 
na rua Aramis Paiva, 484 
no bairro Vicente Farias.

Secretário de Desenvolvimento 
Agrário participa de audiência 
no INCRA

nandes, e os técnicos 
da Divisão de Desenvol-
vimento de Projetos de 
Assentamentos Heliel 
Saraiva e Djalma Pinto. 

O objetivo da audi-
ência foi pedir apoio 
na regularização de 
beneficiários dos as-
sentamentos: PA Papel, 

PA Marilândia, PA Salva-
ção-Vida Nova e PA Mi-
ramar, beneficiando os 
agregados e as famílias 
já assentadas, como 
também, apoio na li-
beração dos Projetos 
Fomento Mulher bene-
ficiando 175 famílias 
assentadas.

Vice prefeito Paulo Feijó 
participa de reunião na 
comunidade de Lages

ram discutidos vários 
assuntos para a melho-
ria daquela comunida-
de dentre eles: Projeto 
de Abastecimento de 
Água, Projeto de Meca-
nização Agrícola (Tra-
tor) e elaboração do 
Plano de Negócio local.

Em sua fala, Paulo 
Feijó destacou a refor-
ma da Escola Filinha 
Rocha Lima, que faz 
parte do compromisso 
da Gestão em busca 
da qualidade do ensino 
aprendizagem dos alu-
nos do município.
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No dia 23/02, o 
prefeito Simão 
Pedro esteve 

no Polo Padre Djalvo 
Bezerra de Alencar, 
para fazer a entrega 
de novos equipamen-
tos sendo 2 Notebooks 
Legacy Air, 2 Data 
Shows Epson X41+ 
3600 Lúmens e 2 Cai-
xas amplificadas Mul-
tiuso Frahm.

O diretor do Polo, 
Flavio, disse que os 
equipamentos serão 
de grande utilidade 
para os professores 
e alunos. “É de gran-
de importância esses 
equipamentos, as ve-

Acompanhe atra-
vés dessa maté-
ria um pouco de 

como está os trabalhos 
na obra de pavimenta-
ção asfáltica Orós/San-
tarém com cerca de 12 
km. A obra faz parte 
do programa do gover-
no do estado “Ceará 
de Ponta a Ponta”, e 
quando concluída re-
presentará mais um 
capítulo importante na 

O prefeito Si-
mão Pedro, 
p a r t i c i p o u 

dia 13/03, da reunião 
com o Ministro da 
Saúde Luiz Henrique, 
na busca de recursos 
para o município e 
representando o pre-
sidente Nilson, junto 
com toda bancada de 
Deputados Federais e 
Estaduais Cearenses.

O prefeito Simão Pe-
dro, entregou o ofício 

O prefeito Si-
mão Pedro 
participou dia 

22/02, do encontro 
regional promovido 
pela Associação dos 
Municípios do Estado 
do Ceará (Aprece), no 
Salão Paroquial da ci-
dade de Solonópole, 
no Sertão Central.

O foco do encontro 
foi integrar e reunir 
secretários de Estado, 
deputados, prefeitos, 
Gerente de Governo 
da Caixa Celso Lelis, 
secretários munici-
pais e demais agen-
tes públicos de cada 
região cearense, para 
discursões e defesas 
de pautas municipais, 

Prefeito Simão Pedro entrega 
novos equipamentos para o Polo 
Padre Djalvo Bezerra de Alencar

zes professores e alu-
nos precisavam e não 
tínhamos como dispo-
nibilizar, e agora po-
deremos ofertar aos 
mesmos, além de já 
estarmos usando uma 
caixa na sala de aula 
antes da entrega.”, 
afirmou. 

O polo oferta várias 
graduações e cursos 
de pós graduação em 
regime de especiali-
zações que são: Admi-
nistração em Gestão 
Pública, Letras Espa-
nhol, Letras Portu-
guês, Pedagogia, Arte 
Visuais, Química, Ma-
temática, Tecnologia 

em Hotelaria, Espe-
cialização em Edu-
cação, entre outras. 
Ofertando ensino su-
perior a mais de 600 
jovens oroenses.

“A educação de 
Orós é diferenciada e 
a nossa administração 
quer que esta se des-
taque cada vez mais. 
Aproveitem os novos 
equipamentos, sei 
que é de grande ne-
cessidade para utili-
zação nos trabalhos, e 
se Deus quiser iremos 
trazer ainda mais be-
nefícios para o polo.”, 
declarou o Prefeito Si-
mão Pedro.

Intensificada obras de pavimentação 
asfáltica Orós/Santarém

história do município 
de Orós, quando todos 
os distritos estarão li-
gados a sede por estra-
das pavimentadas.

A referida obra 
assegurará a popu-
lação, intervenções 
estruturais de maior 
importância para me-
lhoria da qualidade 
de vida, proporcio-
nando boas condições 
de tráfego, seguran-

ça e conforto, con-
tribuindo assim para 
o desenvolvimento 
econômico social do 
município de Orós.

“Sinto-me reali-
zado em levar para 
nossos Oroenses opor-
tunidades de desen-
volvimento, melhorias 
de vidas e aumentar 
da auto-estima de to-
dos”, afirmou o pre-
feito Simão Pedro.

Prefeito participa de reunião 
com o ministro da Saúde e 
deputados da bancada cearense

ao ministro mostrando 
a realidade dos muni-
cípios cearenses, onde 
o ministro da saúde 
mostrou-se muito a 
favor do municipalis-
mo. Na sua colocação 
o mesmo disse que, o 
que depender dele, irá 
fazer o possível para 
pagar todos os recur-
sos que estão penden-
tes para zerar tudo e 
que ele é a favor de 
mudar a forma de re-

distribuição dos re-
cursos, retirar mais da 
união e colocar para os 
municípios. 

“Todos nós saímos 
muito satisfeitos, ago-
ra vamos continuar 
trabalhando para que 
isso se transforme em 
realidade. Agradeço 
ao presidente Nilson 
pela confiança em re-
presentar a APRECE 
em Brasília.” Afirmou 
o prefeito Simão Pedro

Prefeito Simão Pedro participa 
do encontro regional da APRECE 

no interesse da Asso-
ciação e que benefi-
ciam as cidades. 

No período da tar-
de, técnicos da Asso-
ciação das Gestões 
Municipais (Agace), 
realizaram uma ofi-
cina voltada para os 
secretários do meio 
ambiente da região. 
Ainda durante a aber-
tura do encontro, no 
período da manhã, o 
presidente da Agace, 
Eraldo Oliveira, agra-
deceu a oportunidade 
de proximidade com 
os gestores munici-
pais proporcionada 
pela Aprece, e, fa-
lou da importância 
de todos os prefeitos 

discutirem de forma 
franca, aberta e efe-
tiva sobre as pautas 
ambientais, de modo 
a abraçar oportuni-
dades existentes na 
área, não só no que 
diz respeito à efetiva-
ção de políticas púbi-
cas importantes, mas 
também no incremen-
to da arrecadação 
municipal, utilizando 
recursos disponíveis 
para fortalecer as po-
líticas públicas am-
bientais locais.

Esses encontros fa-
zem parte do proje-
to de interiorização 
das ações da Aprece 
e serão realizados em 
todo o Ceará.
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Aconteceu no Au-
ditório do Poló 
de Atendimento 

do Proares no fim de 
fevererio a solenida-
de de posse conjunta 
dos novos membros do 
Conselho Municipal da 
Criança e do Adoles-
cente (CMDCA) e do 
Conselho de Direitos 
da Pessoa Idosa (CMDI), 
com a presença do 
Prefeito Ecildo Filho, 
acompanhado a Primei-
ra Dama Jakelini Braga 
Evangelista. 

Participaram da 
mesa solene além do 
prefeito Ecildo Filho e 
esposa as seguintes au-
toridades: secretária 
de Assistência Social, 
Izaura Gomes; secretá-
ria de Saúde, Dra. Nor-
ma Marques; secretário 
de Juventude, Esporte 
e Cultura e Articula-
dor Municipal do Selo 

A Secretária de 
Assistência So-
cial Izaura Go-

mes e o Coordenador 
do Programa Bolsa Fa-
mília Leandro Arruda 
fizeram a emissão e 
entrega de uma Identi-
dade Jovem (ID) a uma 
jovem estudante que 
se inscreveu no refe-
rido programa federal. 
Para obter o benefício 
é necessário ter cadas-
tro no NIS (Número de 
Identificação Social) 
obtido no Setor do Ca-

A Primeira Dama 
Jakelini Bra-
ga Evangelista, 

participou na manhã 
de hoje (15/03) ao 
lado da Primeira-da-
ma do Estado Onélia 
Santana e da Secre-
tária de Assistência 
Social Isaura Gomes, 
do seminário sobre 

Prefeito Ecildo Filho prestigia posse 
dos membros do CMDCA

Unicef, Ney Werbson;  
conselheira tutelar, 
Aurenir Moraes;  re-
presentante do NUCA, 
adolescente Luiz Felipe 
e os vereadores Wando 
Jota, Junior do Leôncio 
e Lucas Almeida.

Após a fala das au-
toridades o prefeito 
Ecildo Filho assinou 
o termo de posse dos 
membros do CMDCA, 
para o mandato de dois 
anos, tendo como pre-
sidente a Sra.  Angélica 
Freitas.

Em seguida o prefeito 
sancionou a Lei Munici-
pal nº 963/2019 que re-
tifica a Lei nº 535/2006 
que cria o Conselho Mu-
nicipal da Pessoa Idosa 
e assinou do termo de 
posse dos membros do 
CMPI para o mandato de 
2 anos, tendo como pre-
sidente a jovem Alanna 
Teixeira.

Esse ano de 2019 
o CMDCA terá a árdua 
missão de coordenar a 
eleição unificada dos 
membros do Conselho 
Tutelar que acontece-
rá no mês de outubro 
em todos os municípios 
do Brasil, bem como, 
juntamente com o ar-
ticulador municipal do 
Selo Unicef articular 
todas as ações que en-
volvem a conquista do 
Selo Unicef Município 
Aprovado. O Conselho 

Municipal de Direitos 
da Pessoa Idosa tem 
como objetivo princi-
pal acompanhar, fisca-
lizar e avaliar as ações 
direcionadas ao público 
idoso desenvolvidas no 
município e, alem disso 
defender seus direitos 
sociais e de cidadania. 

Em sua fala o pre-
feito Ecildo Filho 
enalteceu o papel dos 
conselheiros dos dois 
conselhos, defendo que 
deveriam ser criado 

Secretaria Municipal de Assistência Social realiza 
emissão e entrega de Identidade Jovem (ID)

dastro Único, na pró-
pria Secretaria.

A Identidade Jovem, 
ou simplesmente ID Jo-
vem, é o documento que 
possibilita acesso aos 
benefícios de meia-en-
trada em eventos artísti-
co-culturais e esportivos 
e também a vagas gra-
tuitas ou com desconto 
no sistema de transporte 
coletivo interestadual, 
conforme disposto no 
Decreto 8.537/2015.

Dentre os benefi-
ciários se enquadra 

o estudante regular-
mente matriculado 
em instituição de en-
sino, público ou pri-
vada, como jovem de 
baixa renda com idade 
entre quinze e vinte 
e nove anos que per-
tence à família com 
renda mensal de até 
dois salários mínimos, 
inscrita no Cadastro 
Único para Programas 
Sociais do Governo Fe-
deral – CadÚnico. 

Os beneficiários as-
seguram o pagamento 

de meia-entrada – 50% 
do valor cobrado no 
ingresso ao público 
em geral – em even-
tos artístico-culturais 
e esportivos (Cultura, 
lazer, esporte, shows 
e teatro), assim como 
transporte,  onde são 
reservadas por via-
gem, duas vagas gra-
tuitas em cada veículo, 
comboio ferroviário ou 
embarcação do serviço 
convencional de trans-
porte interestadual de 
passageiros.

mecanismo de gratifi-
cação dos conselheiros 
que fazem um trabalho 
voluntário e muitas ve-

zes sacrificando parte 
do seu tempo em prol 
das classes que se com-
prometem defender.

Primeira Dama participa de 
seminário sobre Políticas Públicas

Políticas Públicas, 
em parceria com os 
Municípios Cearen-
ses, voltadas para a 
garantia de direitos, 
abrangendo Proteção 
Social, Cidadania, Di-
reitos Humanos, Polí-
tica para as Mulheres 
e fortalecimento do 
SUAS (Sistema Único 

de Assistência Social), 
onde na oportunida-
de foi apresentado as 
ações dos Programas 
Mais Infância Cea-
rá e também Criança 
Feliz, que é uma im-
portante ação do Go-
verno Federal em par-
ceria com o estado e 
os municípios.



FOLHA DO SERTÃO
Cearense14 CAMOCIMMARÇO DE 2019 ANO  IX  |  EDIÇÃO Nº 119

No dia 11 de mar-
ço, acompanha-
da de Secretá-

rios e Vereadores, a 
Prefeita Monica Aguiar 
participou no Tiro de 
Guerra 10-001 da so-
lenidade cívico-militar 
relativa à incorporação 
da Turma de Atiradores 
ano de 2019, institui-
ção na qual é diretora.

Referindo-se ao 
evento, o Chefe de Ins-
trução do TG 10-001, 
Sargento Anderson Car-
valho, informou que 
ao todo são cinquenta 
novos jovens camoci-
nenses que adentram 
pela primeira vez as fi-
leiras do glorioso Exér-
cito Brasileiro, onde 
ficarão, por um perío-

A Prefeitura Muni-
cipal de Camo-
cim, através da 

Secretaria do Desen-
volvimento Social e Ci-
dadania, realizou no úl-
timo dia 08 de março o 
Ação Mulher, em home-
nagem ao Dia Interna-
cional da Mulher, como 
forma de prestar uma 
justa homenagem às 
mulheres camocinen-
ses,  nas dependências 
da Semdesc. Um evento 
de congraçamento e de 

O Governo do Es-
tado e a Prefei-
tura Municipal 

de Camocim junto re-
alizaram solenidade 
de entrega dos Títulos 
de Propriedade Rural a 
151 agricultores cadas-
trados pelo Instituto de 
Desenvolvimento Agrá-
rio do Ceará – IDACE, no 
Município de Camocim.

Com o título em 
mãos, o contemplado 
tem posse de sua terra, 
que passará para seus 
filhos e netos e não per-
derá o direito de usu-
fruto da mesma. É uma 

Tiro de Guerra realiza Solenidade de Incorporação 
da turma de Atiradores de 2019

do de dez meses, ame-
alhando conhecimen-
tos técnicos, além de 
terem a oportunidade 
de internalizarem as-
pectos disciplinares, 
que certamente serão 
de grande valia no fu-
turo de cada um deles, 
contribuindo decisiva-
mente na sua forma-
ção cidadã.

A Prefeita desta-
cou a parceria logís-
tica existente entre o 
Executivo Municipal e 
o TG 10-001, ressal-
tando a importância 
que cada jovem viria a 
desempenhar, a partir 
daquele momento, no 
sentido de bem servir 
à Pátria e ao Município 
de Camocim.

Prefeitura de Camocim realiza homenagem no Dia 
Internacional da Mulher

muita emoção do qual a 
Comunidade participou 
com muito entusiasmo, 
com especial destaque 
para muitas idosas pre-
sentes, brindados com 
música ao vivo do cantor 
Carlos Jessé e Banda.

Naquela oportuni-
dade, contando com as 
presenças do Deputado 
Sérgio Aguiar, Secretá-
rios e Vereadores, a Pre-
feita Monica Aguiar, ao 
lado da titular da Pasta, 
Francisca Joseane, falou 

da importância que essa 
data encerra, mostrando 
principalmente os va-
lores que a mesma re-
presenta, bem como da 
importância da mulher 
no seio familiar, de sua 
luta cotidiana em prover 
o lar de paz e de pão.

Em seguida, a Pre-
feita distribuiu rosas 
às mulheres partici-
pantes do Encontro, 
rogando ao bom Deus 
que as abençoasse 
abundantemente.

Prefeitura e Governo do Estado realizam entrega 
dos Títulos de Propriedade Rural

garantia para os agri-
cultores, trazida para 
Camocim, através do 
Deputado Estadual Sér-
gio Aguiar e do Governo 
do Estado e do Gover-
nador Camilo Santana, 
idealizador do projeto, 
representado pelo Se-
cretário Nelson Martins 
durante o evento.

No Projeto, todos os 
184 municípios cearen-
ses serão contempla-
dos, sendo já entregues 
80 mil títulos a agricul-
tores em todo o Estado, 
garantindo o próprio 
sustento e a melhor 

qualidade de vida para 
cada proprietário rural, 
movimentando também 
a economia da região.

A Prefeita Monica 
Aguiar ressaltou duran-
te o evento a importân-
cia deste projeto, re-
alizado a várias mãos, 
com o apoio da Ema-
terce, Idace, Secreta-
ria de Pesca, Agricultu-
ra, Recursos Hídricos e 
Meio Ambiente, Incra e 
de várias pessoas para 
que se tornasse real 
este sonho dos proprie-
tários de terras sem do-
cumentação.
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Parabéns ao colaborador 
Vander,

 forte em Icó, que dia 14 de 
março completou mais um ano 

de vida. Desejamos muitas 
felicidades, saúde e paz.

Muitas felicidades, saúde e 
sucesso a Deputada Estadual 
Aderlânia Noronha, 
que dia 06 de abril completa 

mais um ano de vida. 
Parabéns!

Desejamos muita 
saúde e paz a

 Assis Lima, 
funcionário do BNB de Boa Viagem, 

que dia 09 de abril completa mais 
um ano de vida ao lado de amigos 

e familiares. Que Deus conceda 
muitas felicidades.

Parabéns para 
o superintendente da 

FUNASA e médico 
Dr. Ricardo Silveira, 
aniversariante do dia 19 de 
março. Desejamos muitas 

felicidades, saúde e sucesso

Muitas Felicidades, paz,
 saúde e sucesso

 ao vereador de Tauá, 
Wellington 
Cavalcante, 

aniversariante 
do dia 07 de março. Parabéns.

Muitas felicidades ao 
professor diretor da escola 

profissionalizante 
de Boa Viagem, 

Ivanildo, 
aniversariante do dia 31 de 

março, desejamos muita paz, 
saúde e sucesso.

Parabéns a 
Fernanda Magalhães 

em Boa Viagem, que 
completa mais um ano 
de vida dia 07 de abril, 

que Deus a conceda muitas 
felicidades, saúde e paz. 

Felicidades ao jovem 
deputado Federal 

Denis Bezerra,
 que aniversariou dia 17 de 

março. Desejamos muita paz, 
saúde e sucesso. 

Parabéns!

Felicidades ao ex-deputado 
e ex-prefeito de Icó, 
Neto Nunes, 

que dia 16 de março 
completou mais um ano de 

vida ao lado de amigos e 
familiares. Parabéns!

Parabéns ao vereador 
tauaense 

Chico Neto, 
que dia 18 de março completa 
mais um ano de vida. Muitas 

felicidades, paz, saúde 
e sucesso.

GENTE DO SERTÃO 

Parabéns a todos aniversariantes do mês

Rua Dondon Feitosa, 372 - Centro - Tauá-CE - Fone: (88) 3437.1235 / 99988.7200
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No dia 13 de mar-
ço, a equipe 
can indeense, 

composta, além da Pre-
feita Rozário Ximenes, 
pelas Secretárias, Dia-
na Célia, Arleise Matos 
e a vereadora Karlinda 
Coelho, continuou no 
Congresso Nacional, 
onde teve agenda com 
alguns deputados fe-
derais: Reunião com 
Dep. Genecias Noro-
nha; Reunião com Dep. 
Idilvan Alencar; Reu-

Oferecer uma 
melhor assis-
tência a turma 

da terceira idade, é 
uma das preocupações 
da Administração da 
Prefeita Rozário Xi-
menes. Dessa forma, 
a Secretaria Municipal 
da Assistência Social, 
a frente o Secretário, 
Márcio Sousa, enviou 
representantes para o 
evento, que aconteceu 
no auditório da APRECE 
em Fortaleza.

Foi realizado dia 
23 de fevereiro, 
a reinaugura-

ção da nova sede da 
Secretaria de Agri-
cultura do municí-
pio de Pedra Branca, 

Reinauguração da nova sede da Secretaria de Agricultura 
e implantação do Próspera Banco Santander

no espaço também 
funcionará o proje-
to Próspera do Banco 
Santander, que vai ge-
rar um acréscimo im-
portante para a eco-
nomia do município.

A nova sede fica lo-
calizada na Av. Sabino 
Vieira Cavalcante sem 
número em frente a 
Sub Estação da Enel. 

A reinauguração 
contou com a parti-

Canindé participa de encontro estadual sobre Políticas 
para pessoa idosa

Após audiências com senadores, comitiva da prefeita Rozário 
tem encontros com deputados federais

nião com Dep. Domin-
gos Neto, esse último, 
líder da bancada cea-
rense em Brasília.

Essa mesma carava-
na, foi ao Ministério do 
Desenvolvimento Re-
gional, ao FNDE, ver as 
pendências do PAR, e 
protocolar documentos.

O resultado das au-
diências, com deta-
lhes, a prefeita deve 
fazer em breve uma 
entrevista e detalhar 
quais as novidades.

Pelo município, fo-
ram: Jakson Costa, Pre-
sidente do Conselho mu-
nicipal do Idoso (CMDI); 
Karla Emanuela, do Cen-
tro de Convivência do 
Idoso (CCI), e João Paulo 
Paulino, da Secretaria da 
Assistência Social.

Para João Paulo Pau-
lino, esse momento é 
uma oportunidade de 
nivelar as informações 
com a rede de assistên-
cia ao idoso, de modo 
que possam ajustar as 

políticas públicas no 
âmbito do município.

Participaram do 
evento representan-

tes da grande maioria 
dos municípios do Es-
tado do Ceará. O En-
contro foi coordenado 

pelo Conselho Estadual 
do Idoso – (Dr. Raphael 
Franco), com a partici-
pação do Ex-Deputado, 

e atualmente assessor 
da APRECE – Dr. Joao 
Ananias, dentre outros.

fonte: SMAS

cipação de diversas 
autoridades do muni-
cípio além da popu-
lação presente e pro-
fissionais de diversos 
seguimentos que re-
conhecem o valor do 

homem do campo e 
sua importância para 
a sustentabilidade 
da agricultura para 
os municípios. 

“Que o novo espa-
ço possa atender aos 

nossos queridos ru-
ralistas e produtores 
do nosso município, 
com muita qualida-
de e atenção”, disse 
o secretário Vicente 
Filho.


